

**GASPILLAGE DE TERRES** Récolter à des fins humanitaires les céréales semées sur des parcelles non utilisées par les collectivités territoriales, c'est toujours, 4 ans après, le but de l'opération « Sacs de blé ».

## Des sacs de blé pour se faire entendre

L'association « Sacs de blé » avait donné rendez-vous vendredi dernier dans la zone artisanale de La Mothe-Achard pour y montrer la future parcelle qui sera moissonnée, et aussi faire le bilan de ses actions.

À l'origine, ce sont deux associations de collectionneurs de matériels agricoles anciens qui avaient pris les devants. « Ils souhaitent récolter ce qu'ils avaient semé sur des parcelles publiques non exploitées et offrir leurs bénéfices à l'association Saint-Gabriel Solidarité\* » explique Daniel Rabiller, le président de l'association. Au fil du temps, les Jeunes Agriculteurs s'associent à l'opération pour aussi montrer à quel point il est important de ne pas « gaspiller la terre » comme l'explique leur slogan. « On souhaite dénoncer les abus de certaines collectivités publiques qui acquièrent des terrains pour le développement des entreprises industrielles en oubliant les besoins des agriculteurs ». Car ici dans la zone artisanale des Achards, ce ne sont pas moins de 4 ha qui vont



Daniel Rabiller, président de l'association Sacs de blé (troisième en partant de la droite avec le tee shirt rose), entouré des élus du canton et des JA de La Mothe, de représentants de l'Afdi et de partenaires.

être valorisés cette année par l'association.

### 2016 : une petite récolte

Vu l'état des terrains, nos récoltes habituelles ne sont pas énormes, prévient Daniel Rabiller. Alors malgré le contexte actuel des récoltes de blé, on devrait rester dans la moyenne des années précédentes. Et cette année ne sera pas au niveau de 2015, exceptionnelle ! Au total : 32 000 euros sont allés directement à des associations caritatives (Saint-Gabriel Solidarité principalement ainsi que

les Resto du Cœur, la banque alimentaire... dans l'Eure) et l'Afdi (Agriculteurs français et développement international) dans les trois départements participants (la Vendée, le Maine-et-Loire et l'Eure). Mais tout cela ne pourrait avoir lieu sans les partenaires de cette action. En premier plan : les collectivités territoriales qui jouent le jeu et restent ouvertes au dialogue comme ici avec la communauté de commune du Pays des Achards. Daniel Rabiller tient également à souligner les dons des entreprises comme

« la Cavac, Soufflet Atlantique, BASF, Yara, Saaten Union qui fournissent en semences, fongicides, engrais, etc... Brétéché pour le fuel, les Cuma et exploitants qui laissent à disposition leur matériel et leur temps ou encore le Crédit Agricole ».

### Mieux qu'à l'abandon

Aujourd'hui, l'association montre de nombreux points positifs en plus de cette aide humanitaire. « Ça nous permet de nous rencontrer entre JA. On partage des moments de convivialité. Ça nous permet également de garder le contact avec les acteurs politiques et de les sensibiliser à nos pratiques », explique

Olivier Girard, JA du canton de La Mothe. Daniel Gracineau, le maire de La Mothe et 1<sup>er</sup> vice président de la communauté de commune de La Mothe, en charge de l'économie souligne quant à lui : « c'est une belle initiative. Il faut aussi penser que ces parcelles, on serait obligé de les entretenir si les agriculteurs n'étaient pas là. Des terrains à l'abandon, c'est pas une bonne image pour la commune. Et puis ça permet de créer un dialogue entre le monde agricole et le monde industriel. »

Pour l'avenir, Sacs de blé continue avec un nouveau partenariat en Loire-Atlantique et la commune de Vue.

AMANDINE POHARDY

### SAINT GABRIEL SOLIDARITÉ

- **Date de création :** 1995
- **Créateurs :** les frères de Saint-Gabriel
- **Objectifs :**
  - **Soutien financier de projets d'éducation dans des pays en voie de développement (Burkina-Faso, Guinée Conakry, Madagascar, Rwanda, Brésil et Inde).**
  - **Aide à des enfants et des jeunes sur le plan matériel, éducatif et spirituel afin qu'ils deviennent des hommes et des femmes responsables de leur destin.**